Не с причастиями
	Раздельно


	Слитно

	1. Краткое  причастие                                                          

   *не  выучен  урок                                               


	1. Не употребляется без НЕ
  *недомогающий

	2. Есть зависимое слово 

   * не выучивший урок                                         


	2.  Нет условий  для раздельного   написания

   незамерзающий

	3.        ,а 

 (противопоставление с союзом а)    

 * не работавший, а отдыхавший                    

	3. Зависимое слово -

наречие меры и степени:

весьма
очень

совсем 

крайне                                                                                              совершенно и др.

*совершенно невычитанная рукопись

*совсем непроверенные цифры


	4.  Есть слова с отрицательным  значением:                               
вовсе

отнюдь

далеко

ничуть  

      * вовсе не знающий   
	4. Субстантивированные*** причастия   пишутся слитно   *число (кого?) неуспевающих по русскому языку сократилось
*** перешедшие в имена существительные

	
	5. Если причастие употреблено   в значении прилагательного, то и при наличии пояснительных слов НЕ  пишется слитно:
* эта ложь так неприкрыта (= явна,

 в значении прилагательного) 
*дверь не прикрыта (кем-то= причастие)

* веками нетронутая земля (=целая, в значении прилагательного)

*  рябина, не тронутая  заморозками (кем-то= причастие).

	!!!Причастия, оканчивающиеся на –мый, при зависимых словах



	Раздельно
	Слитно

	Есть зависимое слово только в Творительном падеже     (кем?чем?)

*не     видимый (чем?) глазом

	  Есть зависимое слово не в     

       Творительном падеже  

*невидимый издалека (не Твор.пад.)
            


